



Année lumière
ÉCLAIRE TON AVENIR

Suivez-nous sur les réseaux !



L'Année lumière, le programme qui accompagne les jeunes de 16 à 25 ans dans la construction de leur projet d'avenir.

*Ouvrer pour un monde dans lequel chacun puisse réussir sa vie avec optimisme
et se réaliser dans une société à laquelle il contribue positivement.*

Newsletter N° 13 - Juillet 2023

Le mot de la fondatrice

Clap de fin pour la 4ème année du programme Année lumière !

4ème année d'une belle aventure humaine avec un nombre de Lumineux toujours plus important, de nouveaux partenariats qui enrichissent le programme, de nouvelles expériences qui jalonnent les parcours de formation...

Nous atteignons à présent les 200 jeunes accompagnés, qui forment une dynamique communauté et alimentent à leur tour le programme de leurs idées, de leurs présences aux côtés des intervenants et des bénévoles qui font vivre ce beau projet.

Merci à tous pour votre participation !

Cette année aura été celle du **renforcement de nos liens internationaux** avec de multiples mobilités et de multiples rencontres : équipe, CA, Lumineux auront pu rencontrer nos homologues danois mais aussi polonais, américains, japonais, sud-africains... et nous avons eu le plaisir d'accueillir différents collègues à Lyon !

L'année 2024-2025 verra donc la mise en place de notre **nouveau projet d'échange franco-danois** :

- L'accueil à l'Année lumière d'étudiants danois et de leurs enseignants durant deux semaines internationales pendant lesquelles les ateliers, en anglais, seront partagés entre jeunes français et jeunes scandinaves
- Un voyage des Lumineux et de l'équipe en mai au Danemark pour partager le programme d'une Hojskole et le quotidien des étudiants.

Chaque année est porteuse de nouvelles perspectives, de nouvelles rencontres et nous nous réjouissons d'ores et déjà d'accueillir la prochaine promotion !

Mais d'ici là, je souhaite à chacun d'entre vous un bel été !

Claire BLETON-MARTIN, heureuse Fondatrice

C'était une 1ère française et... c'était à Lyon !



L'Année lumière, labellisée 1ère hojskole française en 2021, a reçu en mai **une délégation du Comité international de la Fédération des hojskole danoise !**

Un grand plaisir, mais aussi une fierté pour nous, d'avoir pu accueillir nos confrères et d'avoir organisé des temps de travail avec l'équipe, des temps d'échanges avec les Lumineux, des temps de rencontre avec les partenaires (merci notamment à la Caisse d'Epargne Rhone Alpes et à Frédéric Hello, à L'Atelier Soudé et à Loïc Renart pour leur accueil !) mais aussi une belle soirée conférence sur la pédagogie danoise de ces écoles si particulières !

Un tour en Europe pour les Lumineux

Destination **le Danemark** début mai pour 20 jeunes de l'Année lumière Parcours Court et Parcours Long confondus !

Après un week-end à Copenhague les jeunes ont rejoint le festival **People's Future Lab** à Kolding pour échanger sur différentes thématiques autour du développement durable. Un évènement international organisé par la fédération internationale des Hojskole.

Les Lumineux ont pu notamment participer à des workshops comme : construire sa « tiny house », faire de la musique à l'aide de la nature et réaliser des impressions sur tissus à partir de récolte de cueillettes (pochoirs feuilles, pigments naturels...).

Une superbe opportunité pour les Lumineux de retrouver différents jeunes issus des Hojskole du monde entier (Japon, Belgique, Mexique, Pays-Bas...)



Fin mai - début juin c'est au tour des autres Lumineux et Lumineuses de partir !

Au Portugal, direction Uva pour aider l'association Palombar dans la **protection de la faune locale**. Les Lumineux ont pu créer des nids pour les hirondelles et les mésanges et les accrocher dans le village, participer à une clean walk ou encore participer à la rénovation du siège de l'association. Une fabuleuse expérience qui a permis aux Lumineux de discuter avec les habitants du village (qui parlent

En Pologne l'objectif était de participer à la **préservation d'un château médiéval** à Siedlecin. Une superbe opportunité pour les Lumineux qui leur a permis de s'essayer à activités manuelles (céramique, forge...). Certains ont découvert un don pour ces activités ! Les journées étaient rythmées par des activités manuelles mais aussi la découverte du patrimoine historique local avec des visites de châteaux et

presque tous français), de découvrir la culture portugaise et d'apprendre quelques mots !

des musées.



Et enfin pour terminer, une présentation des mascottes qui ont suivi les Lumineux tout au long de leurs voyages :



Cédric, le cygne danois



Don Galo, le coq portugais



Janusz, l'ours polonais

L'Année lumière en fête

Vendredi 30 juin 2023, c'était la fête de fin d'Année lumière pour les Lumineuses et Lumineux accompagnés cette année.

Organiser ce temps de partage, en assurer la logistique, accueillir sa famille ou un tuteur de Service civique, partager son voyage au Danemark, en Pologne ou au Portugal: c'est ça aussi le vivre ensemble à l'Année lumière



Les jeunes ont partagé leur expérience de voyage avec le médium **d'un carnet de voyage, d'une exposition de photos ou de la création d'un podcast.**

Un temps convivial dans la bucolique cour intérieure de l'Année lumière et des aurevoirs ont permis de tourner une page en collectif.

Et voilà que les jeunes rejoignent le réseau des alumni et s'envolent vers



la réalisation de leur projet !



Puis vint le temps **d'une remise officielle des certifications** de l'Année lumière : Témoignages, célébrations et aboutissement d'une année bien remplie !

Clap de fin du Lab' lumière

5 ateliers et conférences, partagés entre parents et avec les jeunes. 5 événements animés au sein des locaux de l'Année lumière dans la bienveillance et l'écoute, conçus pour échanger entre parents, mais aussi en intergénérationnel **pour bâtir des relations harmonieuses au sein de la famille avec des jeunes adultes.**

Des ateliers animés par des professionnels passionnés et experts du domaine de l'éducation et de l'accompagnement.

Ce fut une année riche en prises de conscience et en échanges. L'Année lumière vous prépare des ateliers pour 2023-2024 pour approfondir encore plus cette thématique qui nous tient à cœur de **l'autonomisation du jeune adulte.**

Alors restez connecté et inscrivez-vous juste ici pour ne rien louper !

[Je m'inscris !](#)

Atelier "Prête-moi tes baskets"
- Échanges sur les clichés entre générations



Atelier "Etre parent d'un jeune adulte"
- Échanges entre parents



Mardi 5 septembre

Un temps pour :

- Rencontrer l'équipe,
- Échanger avec des Lumineux,
- Visiter les locaux,
- Avoir des réponses à vos questions !

[Je veux y assister !](#)

L'équipe de l'Année lumière

Faire un don pour soutenir l'Année
Lumière

Année lumière
61 rue de la Part-Dieu
69003 LYON
contact@annee-lumiere.org



© 2023 Année Lumière

[Se désinscrire](#)

